



Anoche se recibió el siguiente despacho telegráfico:
Se han recibido telegramas de Versailles aceptando la reunión de un Congreso en esta para resolver la cuestión suscitada por Rusia a propósito del tratado de París.

SEGUNDA EDICION.

Esta mañana recibimos el siguiente TELEGRAMA:
Tours, 23.
Los telegramas oficiales sobre la batalla de Villers Bretonneux & Saucourt, dicen que duró todo el día 24.
Empizó bien y fue bien sostenida hasta las cuatro y media; pero después fue y se abandonó a Villers Bretonneux delante de fuerzas superiores y una artillería considerable.
En Boves hemos sido derrotados.
En Dury hemos guardado nuestras posiciones.
Las fuerzas enemigas están valoradas en 30000 hombres.—Fabra.

Dentro de breves días regresará de Londres la señora de Buschental, cuyo esposo acaba de fallecer en la capital de Inglaterra; desgracia que ha sido vivamente sentida por los numerosos amigos que en Madrid cuenta esta distinguida señora, cuyo salón ha sido siempre uno de los mejor concurridos de la corte.

Despachos de origen prusiano dicen que el gobierno ruso está dispuesto a que se arregle amistosamente la cuestión del mar Negro.

Un colega habla de próximos cambios en los mandos militares y de concesión de gracias cuando venga el duque de Aosta.

Los moderados se muestran irritadísimo con los decretos que publica la Gaceta del domingo, dando de alta al conde de Cheste y a D. Eusebio Calonge, capitán general el primero y teniente general el segundo del ejército.

Un nuevo invento viene hoy a aumentar los medios de ataque y defensa entre los ejércitos beligerantes de Francia y Alemania. El general polaco Mieroslavski, emigrado hace algunos años, ha propuesto a las autoridades de Lyon un sistema de campamento ambulante que inmediatamente ha sido puesto en estudio. Este invento consiste en una porción de fortificaciones móviles que con facilidad puedan trasladarse de un punto a otro. Han sido invitados todos los comités de la defensa nacional a enviar a Lyon algunos de sus individuos para

que unidos al citado general estudien la organización, los planos y la teoría de este sistema de fortificaciones.

Acaba de publicarse un folleto del señor D. Ramon Garcia Sanchez, titulado El duque de Aosta, en defensa de la candidatura italiana. El autor, para apoyar esta candidatura, copia la opinión favorable de la prensa italiana.

Victor Manuel, según dice el periódico Mont Blanc, ha escrito al rey de Prusia, pidiéndole en nombre de su antigua alianza que le evite a Saboya, cuna de la monarquía italiana, los dolores de la invasión y de las requisiciones de la guerra.

El rey Guillermo le ha respondido a su primo: que no entra en sus planes llevar sus ejércitos hasta la orilla de los Alpes, y que le es tanto más fácil acceder a sus deseos, cuanto que hasta ahora no había reconocido la anexión de Saboya a Francia, y por tanto no la consideraba como francesa.

Escriben de Londres que el gobierno inglés tiene intención de alargar en cuanto sea posible la resolución del conflicto de Oriente.

Dice un periódico:
«Mientras el Sr. Ruiz Zorrilla renovaba en presencia de los diputados que componen la comisión de las Cortes la expresión de las tristes impresiones que dieron origen a los famosos puntos negros, escribía además al presidente del Consejo de ministros, según hoy se afirma, que la mejor noticia para el duque de Aosta sería poderle decir que la hacienda de España estaba entregada a manos más afortunadas y espertas que las del Sr. Figuerola.»

Un escritor distinguido acaba de escribir una zarzuela en un acto, titulada El matrimonio civil. La oportunidad de la obra y la facilidad y gracia con que está escrita le auguran un buen éxito. No sabemos aun si será en el teatro de Joyellanos o en el de los Bufos donde se estrenará este apropósito de circunstancias.

La suscripción hecha entre los franceses residentes en el Japon, para el auxilio de sus compatriotas enfermos o heridos a causa de la campaña, ascendía a fines de setiembre a 30290 fs.

El lenguaje del periódico el Times parece más pacífico. En su último número dice este periódico que Inglaterra, Italia y Austria, solo tomarán con sentimiento las armas, cuando la actitud de la Rusia les obligue a ello.

Un cuerpo de ejército de 20000 alemanes ha ocupado Belleme; parece pues

evidente, dice un periódico de Tours, el deseo que tienen los prusianos de apoderarse de Lo Mans.

Una carta de Roma del 21, dice el Tiempo, confirma la nota de Bismark al gobierno de Florencia, indicando que, como consecuencia de ella, se suspendieron los preparativos que se hacían para recibir a Victor Manuel, y que se habla de la restitución del Quirinal al Pontífice.

La Epoca ha sufrido una equivocación al decir que el Sr. Ruiz Zorrilla llevaba a Italia 32 grandes cruces y algunas docenas de encomiendas. Entre todas las condecoraciones de que es portador el Sr. Zorrilla no pasan de 40, entre ellas, doce grandes cruces.

Las noticias de origen prusiano, aseguran que las victorias obtenidas por sus tropas en Dreux y en el camino de Chartres, han dejado en su poder todo el país hasta las márgenes del Loira.

Las noticias de Londres dicen con referencia al cuartel general prusiano, que allí se cree que a pesar de estar terminados los preparativos para el bombardeo de París, no habría necesidad de acudir a esta medida, por ser inminente su rendición.

El viaje del rey de Baviera al cuartel general prusiano está dando lugar a muchas interpretaciones habiendo quien llega hasta a asegurar que no está ya tan próxima la formación del imperio de Alemania.

Mientras que en el cuartel general prusiano parecen solo ocuparse de la guerra, y consideran esta ya casi como terminada, el consejo federal de Berlin, que se ocupa con especialidad de la política, aprueba un nuevo empréstito para las necesidades que pueda ocasionar la continuación de la guerra.

Ha llegado a Valladolid el prelado de aquella diócesis, cardenal Moreno, procedente de Roma.

El Eco de Cartagena describe en los siguientes términos la entrada del ministro Sr. Beranger en aquella ciudad:

«Ayer a las dos y media de la tarde llegó a esta ciudad en el tren-correo el Excmo. señor ministro de Marina. Recibióle en la estación el capitán general del departamento, el gobernador militar y las comisiones de ambos cuerpos. Notábase la ausencia de la autoridad civil, y se dijo que no había recibido noticia oficial de la llegada de S. E. La tropa estaba tendida en la carrera desde la estación por la puerta de San José, calles de San Diego, plaza de la Constitución,

calles del Duque, de San Antonio, plaza de San Francisco, calle Honda, hasta la puerta de la capitanía general. El ministro iba en carreta descubierta, acompañado del capitán general del departamento, del gobernador militar, general Guzman, y del contra-almirante, señor Arias, jefe de la escuadra que ha de conducir la comisión a Italia.

El recibimiento de S. E. fué respetuoso y digno, y aunque algunos lo califican de frío es porque no tienen en cuenta que nuestra población es poco afectada a esas expresivas demostraciones, que no suelen ser tan espontáneas como intentan aparecer. Esto ha podido observarse en cuantas ocasiones se ha visto Cartagena visitada por altos personajes.

El Sr. Beranger no desconoce esta noble condición del pueblo de Cartagena, y sabe también que si como ministro es respetado, es además querido por sus condiciones personales, muy conocidas desde que como comandante de la fragata en construcción Pelronilla, permaneció largo tiempo entre nosotros.

Ha llegado a Madrid el Sr. Forcade de la Roquette, último ministro del Interior de Napoleón III durante el gobierno personal.

La Iberia, a propósito del discurso del Sr. Ruiz Zorrilla, dice:

«Natural es que el profundo discurso de nuestro amigo y respetable correligionario produjese gran sensación en los que le oyeron, como la producirá en cuantos le leyeren. Nosotros confiamos en que se cumplirán las aspiraciones que entraña, y que a las palabras del eminente patriota responderán los actos de la revolución más justa y gloriosa que registran las páginas de nuestra historia.»

El País muestra deseos de saber contra quién se dirijen los disparos, que ha hecho en su discurso el Sr. Ruiz Zorrilla desde la fragata Villa de Madrid.

La academia de Jurisprudencia y legislación celebrará su primera sesión teórica en el presente curso el miércoles 30, a las ocho de la noche. El académico Sr. D. Saturnino Esteyan Miquel y Collantes leerá una disertación sobre el siguiente tema: «Memoria histórica sobre la legislación de la libertad de imprenta en España y necesidad por ahora de leyes especiales en esta materia.»

Están próximos a recibir su aprobación por el consejo de Estado los reglamentos del Registro civil y de dispensas matrimoniales, y tan luego como sean devueltos al ministerio de Gracia y Justicia, se pondrán en ejecución desde 1.º del año próximo en toda España tan importantes medidas.

Ya están nombrados todos los jueces municipales para el territorio de la audiencia de Madrid, que son mas de doce mil.

La Iberia se aprovecha de una errata de imprenta para decirnos que en Alicante se solicita que el duque de Aosta, si viene, desembarque en aquel puerto. No lo dudamos, así como la Iberia no debió dudar de que al referirnos a Alicante fué por equivocarse ese nombre con el de Albacete.

La Epoca dice sobre el discurso del señor Ruiz Zorrilla:
«Las ideas expresadas en esta ocasión por el Sr. Ruiz Zorrilla son las mismas que se le atribuyeron mientras pasó una temporada en el Escorial. Renueva la campaña que con tantos bríos había comenzado entonces contra la inmoralidad, campaña en que ha habido una tregua por todo el mundo notada. Si la explicación de estas intermitencias en la conducta política del Sr. Ruiz Zorrilla se encuentra en lo que él mismo dice de que en Madrid raspa a los hombres políticos una atmósfera impura, es muy de temer que las mejoras deseadas por el presidente de la comisión y de las Cortes, no vuelvan a ser intentadas por él después que regrese a la capital de la monarquía, y su programa del brindis en la Villa de Madrid sea tan infecundo como los que imperiosamente exigía desde el panteón de Felipe II.»

BOLSA DE MADRID DE HOY 23.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, DEL 28, DEL 29. Lists various financial instruments and their prices.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el 3.º Ejército.—Jefe de día: señor comandante D. San Quintín D. Máximo Martín.—Visita de hoy

voz la caída inminente del usurpador, como llamaban al emperador, ahora que la suerte se pronunciaba contra él.
El señor feudal de San Florentino y el baron de Courteuilles, el caballero del Plan y el marqués del Cercado se habían levantado de la mesa y se habían paseado ruidosamente, haciendo sonar escañas que no habían sido jamás empujadas por el humo de un campo de batalla.
El señor feudal de los condes Artois estaba en Barceos, el baron sostenía que el duque de Angulema se hallaba en el cuartel general de Blucher.
El marqués de las Lejos, y pretendía que el rey Luis XVIII entraría en París al día siguiente.
Todos estos ruidos, todos estos gritos, llegaban por la ventana a los oídos de Carlota, que no había dejado su cuarto.
Un grueso arrendador de las cercanías de Mejun había llegado por la tarde, y había dicho que la víspera había dado Napoleón una última batalla, y que los restos de su ejército estaban reducidos a nada.
Y Carlota había pasado una noche espantosa, porque hacia ocho días que Raoul, nombrado coronel, se había incorporado a su regimiento, que seguía al emperador.
Raoul vivía aún?
Desde por la mañana, antes de ser de día, se había puesto Mascahierro en campaña a través de París.
Un poco después de su salida se había ido en el hotel un gran rumor, no era el Resguardado detrás de sus persianas, Carlota había visto al señor feudal de San Florentino llegar sin aliento y decir:
—¡Victorial! ¡victorial! ¡vivan los cosacos!
Un pelotón de husares, que bajaba al galope por la calle de San Martín, pasaba en aquel momento.
—¡Huyón! ¡huyón!—esclamó el baron, que había salido a la puerta de la fonda.
—¡Viva el emperador Alejandro! ¡vivan los aliados!
Pero en aquel momento llegó también Mascahierro.
Carlota dió un grito de alegría al ver entrar.
—¡Vive!—dijo Mascahierro.
—¿De quién hablas, del caballero?—dijo con ansiedad.
—Del señor Raoul, pardiez!—dijo Carlota cruzó las manos,

—Vive, y en París,—repuso Mascahierro.
—¿Dios mío!
—Acaba de entrar a la cabeza de su regimiento.
—¿Su regimiento?—esclamó la señorita de Bernerie.—Pero entonces, no es cierto...
—¿El qué, señorita?
—¿Lo que dicen esas góntes?
—¿Qué dicen?
—Que los rusos han entrado en París llevando por delante un pañado de soldados.
—¿Oh! todavía no,—dijo Mascahierro.—No han sido los rusos los que han entrado; no están lejos, es cierto, y están acampados sobre las alturas de Romainville. Pero París es aun nuestro.
—¿Y Raoul está aquí?
—Ha entrado esta mañana, con el cuerpo de ejército del mariscal Mar mont, que viene a defender a París.
—¿Querido Raoul! ¿Y tú le has visto?
—He hecho más aun... Le he hablado... repuso Mascahierro con entusiasmo. He atravesado el gentío, he llegado hasta él. Los soldados querían impedirme avanzar; pero él me ha reconocido... ese querido señor Raoul, y me han dejado llegar hasta él.
—¿Y le has dicho que estaba yo aquí?
—¡Pardiez!
—Cuando acababa Mascahierro, se abrió la puerta y Raoul cayó en los brazos de la señorita de Bernerie.
Su emoción fué de las mas profundas.
Carlota se desahcía en lágrimas y los ojos del joven y valiente oficial estaban húmedos.
—No dispongo mas que de un minuto,—dijo.—Voy a ocupar mi puesto. Vamos a tratar de defender a París de calle en calle, de casa en casa. Carlota, hija mía, amiga mía, mi bien amada, es preciso partir.
—Partir!—dijo.
—Si, os permitirán salir de París, los rusos os dejarán pasar. No es menester, yo no quiero que estéis aquí en medio de la carnicería que va a tener lugar.
—Y yo,—dijo ella con orgullo,—no quiero dejar a París. Raoul, ¿no soy vuestra mujer delante de Dios? Donde os halléis, donde combatais, quiero yo estar, quiero combatir. Yo no soy una mujer débil, Raoul, soy un alma valiente.
—¡Oh! ya lo sé,—dijo el joven,—pero...

—¡Callate!—dijo ella poniéndole su linda mano sobre la boca.
—El la estrechó de nuevo entre sus brazos.
—Hasta la vista!—dijo.—Me escaparé diez veces al día durante el combate para venir a verte... Pero tu te quedarás aquí, ¿no es verdad?
—Te lo prometo.
—Y Raoul se marchó.
El señor feudal de San Florentino estaba en el patio del hotel cuando Raoul volvió a montar a caballo.
El baron le tocó en el hombro.
—¡Eh! ¡eh! mi querido San Florentino,—dijo,—¿qué te parece eso oficial de Bonaparte?
—Me parece,—contestó el señor feudal,—que los oficiales rusos tienen mejor traza que los husares.
Mascahierro oyó estas palabras y se acercó.
—¡Eh! vosotros,—dijo mirando a los dos nidalguitos sin pestañear,—mucho cuidado con lo que decís del prometido de la señorita de Bernerie, ú os salto al cuello.
—Caperuza que entraba en este momento, y había visto al joven oficial, comprendió todo en el acto.
El hermoso coronel era Raoul.
Raoul, el prometido de Carlota, en quien Caperuza pensaba vagamente desde la víspera.
—¡Hola! ¡hola!—murmuró,—hé aquí uno de los obstáculos mas serios del camino que quiero seguir. Seria preciso tratar de suprimirle.
Y en lugar de atravesar el patio y dirigirse a la habitación de la señorita de Bernerie, Caperuza volvió pies atrás.
Después se puso a seguir de lejos al brillante coronel, cuyo caballo arrancaba chispas del empedrado de la calle de San Martín.
Mascahierro no había reparado en Caperuza.
XXXIII.
Caperuza siguió corriendo detrás del coronel.
Pero no hubiera podido seguirle mucho tiempo si un embarazo, causado en lo alto de la calle de San Martín por el paso de dos arcones de artillería, no hubiese obligado al ginete a detenerse un momento.
Caperuza se mezcló con la multitud que se había agrupado al rededor de Raoul,

Cien voces se alzaban a la vez para preguntar noticias al joven oficial.
El le examinó muy atentamente, con ánimo de reconocerle.
Raoul, herido en la refriega de Fontenelle, estaba aun pálido y desmayado pero había vuelto a tomar su servicio viniendo su fuerza de alma y su valor a socorro de aquel cuerpo debilitado.
Cuando Caperuza se fijó sus facciones en la memoria, volvió pies atrás y se fué al hotel del Gran Cierro.
El señor feudal de San Florentino y sus tres amigos tenían un verdadero conciliábulo en el patio.
—¡Verdaderamente!—decía el señor feudal,—da lástima, mis queridos amigos, el ver a una muchacha de buena casa enamorarse de ese soldado adornado de plumas.
—Es cierto,—dijo el baron de Courteuilles—que los Bernerie son excelentes gentiles hombres de Champagne.
—Si, pero el abuelo es un revolucionario completo,—dijo el marqués del Cercado.
—El hijo se ha conducido mejor,—repuso el señor feudal.
—¡Ah!
—Ha emigrado; estaba en Goble...
—Pero el nieto forma parte del ejército de Bonaparte.
—¡Buena!
—Y se ha hecho matar en no sé qué batalla. Era, por lo demas, el hermano de la señorita que nos ocupa. Aproposito, ¿ta habéis visto?
—¡Pardiez! Yo la he visto en su ventana. Es muy linda.
—¡Es verdad!
—Y si queréis creerme, caballeros, haremos algo por ella.
—¿Cómo!—dijo el marqués.
—Por ella no, por la nobleza de Francia.
—Explícate, baron,—dijo el de San Florentino.
—Ese bello soldadote debe tener las costumbres de sus semejantes?
—Naturalmente.
—Apuesto a que le encontraremos esta noche en el café Lemblin, que es, como sabéis, el de los militares.
—También lo creo yo.
—Si le buscásemos disputa los cuatro, somos buenos tiradores.
—Sin duda.
—Esos oficiales de Bonaparte, aunque muy valientes sobre un campo de bata-

Real: Rey, séptimo capitán.—Reconocimiento de provisiones, cuarto montado, quinto capitán.—El general gobernador, Peralla.

ESPECTACULOS DE MANANA. TEATRO NACIONAL DE LA OPERA. —A las 8 1/2.—F. 23 de abono.—T. 2.º impar.—M. titide di Shabran.

TERCERA EDICION. Esta tarde recibimos los siguientes TELEGRAMAS: ROSARIO Tours 23 (10 noche.)

Un día de estos se ha pagado la mensualidad de setiembre a todos los empleados del ramo de marina del departamento de San Fernando.

chando esto viaje visitará a Llanza donde la epidemia variolosa causa grandes desgracias.

Un periódico dice que el discurso del Sr. Ruiz Zorrilla ha sido considerado como un programa político.

Díctelo el Telégrafo autógráfico de Tours: «A pesar de las grandes complicaciones europeas, que parece que debían absorber por completo la atención de la prensa, los periódicos franceses se ocupan mucho de la cuestión de España, habiendo algunos que dan por inminente un alzamiento, producido por todos los que no simpatizan con el rey extranjero.»

Los Sres. Moret y Echeagaray han almorzado hoy con el Sr. Rivero.

Es esperado en Madrid en los primeros días del mes próximo el Sr. D. José Salamanca.

Hoy han continuado las conjeturas y comentarios acerca del discurso del señor Ruiz Zorrill, y por cierto que no faltan personas identificadas con la situación que muestran cierto disgusto por alguno de los párrafos más intencionados.

Continúan los rumores de crisis, sin que sea fácil contenerlos, pues hay empeño en alimentarlos.

Muchas son las causas a que se atribuye la baja de la Bolsa, y al paso que muchos creen que la principal ha sido los temores que produce la actitud de Rusia, otros creen que influyen los rumores de haber fracasado la negociación con el Banco de París, y algunos lo atribuyen también a causas relacionadas con la política interior.

La señora condesa de Mina ha sido agraciada por el rey de Portugal con la banda de Santa Isabel.

Anoche tuvo lugar ante una numerosa concurrencia la solemne apertura de la academia de Jurisprudencia. Presidió el acto el señor ministro de Ultramar, en unión de los Sres. D. Pedro Gomez de la Serna, D. Eugenio Díaz, los secretarios señores Gonzalez Olaneta y Villaverde y varios señores académicos. El Sr. Villaverde dió cuenta en una breve Memoria de los trabajos hechos en el año anterior.

Seguidamente el Sr. Moret terminó el acto con la lectura de un brillante discurso cuyo tema es «Caracteres generales del derecho en el presente siglo» que fué calurosamente aplaudido.

La carta del duque de la Victoria en contestación a sus antiguos amigos que han votado al duque de Aosta, dice así, según apareció de la Independencia: «Mis queridos amigos: He recibido su muy grata carta de 20 del actual, en la que me manifestan Vds. que vista mi inquebrantable resolución de no admitir la elevada investidura de monarca, aun cuando me fuese por las Cortes conferida, y mi súplica de que apoyasen con su voto al candidato que juzgasen mas digno de ocupar el trono, prescindiendo de mi persona, se decidieron Vds. a emitir sus sufragios en favor del príncipe Amadeo, duque de Aosta.»

Siendo mi opinión que en todos los asuntos concernientes a la patria solo deben guiar al diputado su conciencia y su patriotismo, estos son tambien los únicos jueces dignos de apreciar unos actos que creo examinados al fin de hacer la felicidad del país, lo que es y ha sido siempre mi único y constante anhelo.

Doy a Vds. las mas espresivas gracias por las muestras de cariño y consideración que siempre me están dando, reafirmando el que los profesos su afectísimo amigo.—Baldomero Espartaco. Logroño, 22 de noviembre de 1870.»

En el teatro de Lope de Rueda se disponen dos beneficios a la mayor brevedad. Es el primero el del Sr. Parreño, en el cual se estrenará el drama nuevo titulado El dedo de la Providencia, y el segundo el del Sr. Vico, en el cual se estrenará un drama de D. Joaquín Estévez, titulado Los hombres de bien.

Anteayer pareció que hubo un pequeño alboroto en la estación de Murcia al llegar el diputado Sr. Prefumo, a quien salieron a saludar varios correccionarios suyos.

A consecuencia de este hecho fueron detenidos los Sres. Cayuela, Marin Baldo, Perez Guillen y otros, y se forma la correspondiente sumaria.

Dice un periódico que ha llegado a Madrid un comisionado del Banco de París a notificar al Sr. Figuerola, que utilizará dicha sociedad la opción que le da el contrato para rescindirle, pues el estado de Francia, el de España y el de Europa no permiten levantar los fondos necesarios para el pago del semestre. Añádesese que después de rescindiendo el famoso contrato de los bonos, se idea otro mucho mas oneroso, pero es imposible que el consejo de ministros sancione las operaciones de un ministro que inevitablemente tiene que retirarse. Dudamos de la exactitud de esta última noticia, y nada de positivo sabemos de la primera.

Esta noche regresará a Madrid el ministro de la Guerra de su expedición a Araucuz.

Han sido promovidos: a capitán de navío, el de fragata D. Francisco de Paula Castellanos; a capitán de fragata, el teniente de navío de primera clase, don Miguel Gastón; a teniente de navío de segunda clase el alferoz de navío D. Ignacio Perez Teran, y a teniente de navío de primera clase el de segunda, don Manuel de Acha y Obzaga.

Ha sido nombrado comandante del ponton de Algeciras el teniente de navío de primera clase D. Faustino Barrera.

Ha sido nombrado ayudante interino de la provincia marítima y capitán del Puerto de Trinidad, el capitán de fragata D. Carlos Ruiz.

Ha sido nombrado comandante interino del arsenal de la Habana el capitán de navío D. Deogracias Sagastizabal.

Ha sido destinado a cubrir la vacante de primer jefe del 2.º batallón del regimiento de Galicia el teniente coronel D. Anastasio Marquez, que estaba en situación de reemplazo.

Se ha concedido el retiro, a petición suya, al teniente coronel jefe del detall del parque de artillería de Ceuta D. Manuel Fontes y Alvarez.

Ha sido destinado a la plaza de jefe del 2.º batallón del regimiento de Murcia D. Gervasio Rubin, que estaba de reemplazo.

El editor de música Sr. Romero acaba de publicar dos lindísimas piezas de música tituladas la Ingratitud y la Sensitivo, ó sean una habanera y una melodia para canto y piano, originales de los Sres. Espinosa é Inzenga.

El número 84 del satírico periódico el Rigolote ha sido denunciado por su primer artículo sobre la elección de Aosta.

Un diario progresista siente viva satisfacción al leer las reseñas que hacen algunos periódicos del recibimiento que ha tenido en los puntos que ha recorrido la comision de las Cortes; pero es el caso, añade, que algunos de los que componen las nueve décimas partes de los españoles que no están conformes en ser mandados por el príncipe italiano, propanan por ahí, ignoramos si con fundamento, que cartas dignas de crédito venidas de Cartagena, aseguran que la comision tuvo en aquel punto momentos de disgusto, causados por las demostraciones poco simpáticas de la multitud que la esperaba.

La Esperanza publica una carta de Cartagena en la que le aseguran que la comision de las Cortes oyó constantes gritos de no vendrá, y otras demostraciones poco lisonjeras.

Parece que los contratistas de obras públicas tratan de reunirse un día de estos en esta capital para ponerse de acuerdo sobre la conducta que han de seguir en adelante, en vista de que no se les satisface por el Tesoro las crecidas sumas que se le adjudican por servicios prestados en el año pasado y corriente.

A fin de que los aspirantes a las oposiciones para las plazas de director y ayudantes de los museos anatómicos de la facultad de medicina puedan presentar sus respectivas instancias dentro del plazo señalado en el anuncio inserto en la Gaceta de 1.º del corriente mes, se ha dispuesto que el jueves 1.º de diciembre próximo, se halle abierta la secretaría general de la universidad desde las diez de la mañana hasta las cinco de la tarde.

Un diario progresista, el Eco del progreso, dice anoche: «Si estuviéramos a un millón de leguas de nuestra querida patria y no leyéramos otros diarios que defienden la situación actual, la nostalgia se apoderaría de nosotros, y lloraríamos lágrimas de sangre por no poder contemplar esa moderna Jauja, a la que tan desfachadamente entonan himnos de alabanza los mencionados periódicos.»

Estamos aquí, sin embargo, vivimos aquí, y de cerca contemplamos el abalanzamiento de la industria, el desconcierto de la administración, la imposibilidad de que vivamos un mes mas con la precaria situación de la Hacienda, y los raquíticos frutos del falso progreso en que vivimos, y no podemos menos de contestar a esa serie de simfonías con que contesta el país a los murguistas de la situación: atrás los pseudo-progresistas.»

Para la plaza de comandante de la provincia de Cienfuegos (Havana), ha sido nombrado el capitán de fragata don Mariano Balbiani.

El Puente de Alcolera examina y aplaude el discurso del Sr. Ruiz Zorrilla, en cuyo discurso halla nuestro colega todo un programa de gobierno para los hombres de virtudes y de tacto político, conforme con lo que el mismo diario venia sosteniendo tiempo há.

Leamos en el Pueblo: «Al futuro rey le domina su mujer, y prueba de ello es, que le ha hecho aceptar la corona de España. A la mujer le domina su confesor. Al confesor le dominan los jesuitas. Que nadie se estrañe si volvemos a tener camarillas clericales, y Padre Clarot, y monjas milagreras y curios de San

Pascual, que por lo demás no faltará quien grite, viva nuestro rey liberal católico y esforzado.»

Esta tarde se ha recibido en el ministerio de Estado el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Génova 29 (3 y 15 tarde.) El consul al señor ministro de Estado: La escuadra está a la vista. Tiene que hacer tres días de cuarentena.

Rusia parece que ha admitido ya en principio la reunion de un Congreso en Londres para la revision del tratado relativo a la cuestión de Oriente. Asi se ha dicho con referencia a un telegrama que se dice recibido hoy en Madrid.

Se dá por seguro que si el Sr. Ruiz Gomez se obstina en no ocupar la intendencia de Cuba, se dará este cargo al señor Moret, actual director de instruccion pública.

El 3 ó el 5 se abrirán las Cámaras italianas y en ellas se tratará inmediatamente de la cuestión de elección del duque de Aosta para rey de España y renuncia de él mismo a sus derechos eventuales a la de Italia.

Hoy no ha habido Consejo de ministros.

Los que dicen que por el sitio de la capital de Francia, el Banco de Paris no puede cumplir su contrato con el señor Figuerola, ignoran que el Banco tiene representante en Londres y que aquel establecimiento viene a ser solo un sindicato de los capitalistas de diferentes países que se han interesado en dicha negociacion, y que por consiguiente no puede influir en ellos respecto a asuntos españoles el sitio de Paris. Además el Banco tiene hechos adelantos sobre lo que ha de entregar a fin de este semestre.

El diputado D. Manuel Pascual y Silvestre salió anoche con su familia, con objeto de restablecer su salud en la villa de Alcira, y nos suplica hagamos presente a sus amigos y compañeros el sincero testimonio de su gratitud por el interés que han demostrado durante la grave enfermedad que puso en peligro su vida.

Hablase de proyectos de arreglo voluntario con los acreedores del Estado como procedimiento para disminuir la deuda. Este pensamiento se consignaba ya, si mal no recordamos, en la Memoria sobre la Hacienda que publicó el señor Figuerola hace pocos meses.

Ayer se comunicaron órdenes al señor Santos, intendente de Cuba, para que continué allí hasta que llegue su relevo.

El Sr. Carretero, ex-diputado a Cortes, saldrá para Cuba a fines de mes a encargarse de nuevo de su antiguo destino.

Esta tarde han celebrado una importante conferencia sobre asuntos de Hacienda, los Sres. Rivero y Figuerola.

En la embajada de la confederacion de la Alemania del Norte en Madrid, se han recibido hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Berlin 28 (3 y 45 tarde.)

Oficial.—Ayer hasta anochecho tuvo lugar una batalla victoriosa entre el primer ejército y el ejército francés del Norte, que avanzaba. El enemigo, que tenía fuerzas superiores, fué rechazado hacia el Somme, y en la posición atrinchera-da delante de Amiens, perdió muchos miles de hombres. Nuestras pérdidas fueron algo considerables. Berlin, 28 (1 y 6 tarde.)

(Oficial).—Versalles, 27.—La Fère ha sido tomada despues de dos días de bombardeo. Han caido en nuestro poder 2000 hombres y 70 cañones.

En la noche del 26 al 27 ha habido un fuego violento en el Sud de París en combates de reconocimientos. Delante de Orleans el 24, dos brigadas del segundo cuerpo rechazaron al veinte francés de Ladon y Mezieres, y le causaron pérdidas no insignificantes. Hicieron 200 prisioneros. Nuestras pérdidas ascienden a 200 hombres.

El 26 muchas compañías enemigas, rechazadas por tropas del décimo cuerpo, dejaron 40 muertos, y entre los prisioneros había un general. Nuestras pérdidas fueron de 30 oficiales y 13 soldados. Dijon, 27.

Segun reconocimientos del 24 delante de Paques, los ataques de las avanzadas, fueron vigorosamente rechazados varias veces. Hoy, el general Verder avanza con tres brigadas y ataca la retaguardia enemiga cerca de Paques. El enemigo ha perdido 300 ó 400 hombres entre muertos y heridos; nuestras hérdidas cinco hombres.

Se dice que hoy ha debido quedar arreglada la cuestión pendiente entre dos militares, de cuyo lamentable incidente nos ocupamos hace dos días.

Mañana será recibido en Florencia para donde ha salido hoy desde Turin, el baron de Benjafó, con objeto de entregar a Victor Manuel la carta del reg-

te de España. Ayer fué recibido por el duque de Aosta.

El Sr. Martos, gobernador interino de Madrid, está mostrando una energía laudable en la persecucion de las casas de juego, y ya ha conseguido que desaparezcan algunas muy conocidas.

Con nuevos datos fidedignos podemos repetir la noticia que hace días hemos dado, de que Cabrera se pondrá al frente del próximo movimiento carlista. Antes publicará un manifiesto esplotando los motivos de su anterior retraimiento.

Hemos visto un estado en el que consta que hasta fin de junio y marzo últimos en la Península y Ultramar respectivamente, habían redimido su sueldo de soldados por los 6000 rs. que marca la ley vigente, 2380 mozos del sorteo de este año, que han sido reemplazados por 2749 hombres que ha adquirido el consejo de Redenciones y enganches del servicio militar entre enganchados y reenganchados.

En Alicante se están fumigando las casas donde han ocurrido casos de fiebre amarilla, y pasan ya de 700 las purificadas hasta ahora con cloro.

Hoy ha llegado a Madrid el gobernador de Tarragona.

Anoche salió de Madrid con dirección a Valencia, su país, el diputado a Cortes D. Manuel Pascual, restablecido completamente de la grave enfermedad que ha padecido.

Por el ministerio de la Gobernacion se están dictando las órdenes oportunas para la apertura del puerto de Barcelona.

El Sr. Topete ha sido objeto en Sevilla de generales felicitaciones por parte de todas las personas de la poblacion, incluso el gobernador civil, recibiendo inequivocas pruebas del cariño que este importante hombre público ha sabido inspirar a todos los liberales.

Esta tarde a última hora recibimos los siguientes TELEGRAMAS: Londres 28 (5 y 10 tarde.)

Los prusianos se atribuyen la victoria en los combates y los reconocimientos que han tenido lugar cerca de Orleans. El general Werder ha batido a los garibaldinos cerca de Dijon. En la Bolsa se cotizan: Consolidados ingleses, a 93 1/8.

3 por 100 frances, a 54. 3 por 100 español exterior de 1867, a 31 3/4. 3 por 100 id. id. de 1869, a 31 1/2. Tours, 29.

(OFICIAL).—Evreux, 28 (por la noche). Los prusianos quedan en las cercanías de Evreux y tienen algunas fuerzas en el Valle del Eure.

Esta mañana fueron rechazados del lado de Villers en Vixin por los guardias móviles, que despues fueron precisados a retirarse delante de fuerzas superiores. Ruan, 28.

Afirmase que Amiens ha sido ocupado esta mañana por 70000 prusianos, y que la batalla ha empezado otra vez hoy. Tours, 29.

Algunos combates bastante vivos han tenido lugar esta mañana en las avanzadas del ejército del Loira, entre Montargis y Pithiviers. El enemigo ha sido sucesivamente rechazado sobre los varios puntos. Numerosos prisioneros y un cañon han caido en nuestro poder.—Fabra.

Ayer celebraron los carlistas una importante reunion en Bayona, a la que asistieron los jefes mas importantes con objeto de ponerse de acuerdo acerca de los medios mas oportunos que debían ponerse en práctica para coaligarse con otro partido, en el caso de que se acordara de acudir a la rebelion.

El vapor Comillas llegado esta mañana a Cádiz, ha traído a su bordo 73 pasajeros de las Antillas.

Hoy ha tomado posesion nuevamente de la cátedra de Economía política en la escuela superior de Comercio de esta capital el antiguo catedrático de dicha asignatura Sr. D. Mariano Carreras y Gonzalez, distinguido publicista que despues de haber prestado importantes servicios en la administracion de ultramar, vuelve al profesorado, al que pertenece hace muchos años.

Continúan esplotándose los rumores de que no se pagará el semestre. Nosotros hemos repetido varias veces que si, fundándonos en que así lo hemos oído asegurar a quienes pueden saberlo; en que el Sr. Figuerola afirma que tiene seguridad de ello si continúa siendo ministro; en que cualquiera que sea el ministro que le suceda, atenderá preferentemente a esta obligacion, y por último, en que no es cierto ni tiene fundamento el rumor de que haya fracasado la negociacion del Banco de Paris.

Las rentas del tabaco, sellos y aduanas continúan aumentando, aunque paulatinamente, y a pesar de que la fiebre amarilla en Barcelona ha causado una pérdida de cinco ó seis millones.

